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il 2023 si appresta a concludersi e, come accade ogni fine d’anno, eccoci qui a fare un bilancio di quanto fatto durante l’anno. 
Abbiamo realizzato cose molto importanti, e ancora di più ne abbiamo nel mirino: partendo dai lavori pubblici, con l’asfaltatura 
di molte strade, la riattivazione di vari punti luce che avevano subito grossi danni, la partenza dei lavori per il nuovo asilo nido 
e per la mensa della scuola Massimo D’Azeglio di San Zeno nonché per il nuovo ponte sul Frassine con doppia pista ciclabile; 
passando per le politiche sociali, con l’attivazione del servizio pasti a domicilio; al bilancio, non aumentando alcuna tassa o 
imposta che potesse in qualche modo gravare sulle spalle dei cittadini; allo sport, con la presenza di eventi di livello nazionale 
e il miglioramento delle strutture e delle attrezzature a disposizione delle nostre associazioni sportive; all’associazionismo, 
assegnando ad ogni singola associazione una sede dove poter operare (e si sa quanto vitale sia un luogo 
di aggregazione!); alla cultura, con numerosissime manifestazioni, un nuovo logo per la Biblioteca e la 
grandiosa Tenzone Aurea dello scorso settembre; al commercio, con il prosieguo del nuovo piano 
mercato e alle iniziative natalizie; all’istruzione, con un sempre maggiore coinvolgimento delle 
scuole nella vita cittadina; alla sicurezza, con l’installazione di nuove fotocamere e l’istituzione di 
percorsi protetti per pedoni e ciclisti; all’ambiente, con l’installazione di colonnine per le ricariche 
di auto elettriche; concludendo infine con la comunicazione, di cui abbiamo fatto il nostro punto 
forte, migliorando la già ampia offerta di contatto con i cittadini con uno schermo a LED in 
Viale Spalato.
Tutti questi ed altri temi verranno singolarmente trattati dai vari assessori e consiglieri 
nei loro articoli specifici; io vorrei da qui ribadire quanto il Municipio sia la vostra 
casa e quanto tutti siamo disponibili all’ascolto, al confronto, al dialogo costrut-
tivo e rivolto alla crescita insieme della nostra comunità. Quanto avvenuto negli 
ultimi giorni a Vigonovo ci impone una seria riflessione, che non sia solo vuota 
retorica, una volta per tutte: l’educazione alla non violenza e all’accettazione 
del rifiuto deve necessariamente passare anche dall’eliminazione di piccoli 
gesti quotidiani di accanimento verbale o di rissosità interpersonale. Ogni 
maratona inizia da un singolo passo, e il nostro deve essere questo. Per 
Giulia, ma anche per tutte le altre, perché non ce ne sia neppure una di più.
Nella speranza di trovarvi tutti in buona salute, vi porgo i più sinceri auguri 
di Buon Natale e Buone Feste da parte mia e di tutta l’Amministrazione 
Comunale.
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Il bilancio di previsione è un docu-
mento con cui il Comune programma le 
attività e i servizi che offrirà ai cittadini 
articolate nei 3 anni successivi, per per-
mettere una programmazione di lungo 
periodo, indicando le fonti di finanzia-
mento a cui attingerà per pagare le spe-
se. Specifica le entrate e le spese pre-
viste sulla base delle necessità e delle 
priorità individuate dall’Amministrazio-
ne. È approvato entro il 31 dicembre 
dell’anno prima a quello a cui si riferi-
sce. Deve osservare la regola dell’equi-
librio di bilancio: in pratica il totale delle 
entrate finanzia il totale delle uscite a 
pareggio. Se nel corso dell’anno le pre-
visioni di entrata o di spesa cambiano a 
seguito di nuove esigenze è necessario 
apportare le variazioni di bilancio.

Vediamo a grandi linee alcuni dati 
tratti dal nostro bilancio riferiti all’e-
sercizio 2023:

Le entrate si distinguono in due 
grandi categorie, entrate correnti 
e entrate in conto capitale e deri-

vano principalmente da:
• entrate tributarie: principal-
mente tributi locali quali l’I.M.U. € 
2.300.000,00, l’addizionale IRPEF 
comunale € 1.000.000,00;

• trasferimenti di altri enti (Sta-
to, Regione, Provincia, ecc) : 
€ 1.800.000,00;
• entrate extra-tributarie: 
canoni e affitti dei propri im-

mobili, incassi legati ai ser-
vizi forniti, sanzioni emesse € 

1.600.000,00;
• contributi per progetti presen-

tati ad Enti finanziatori (bandi) € 
1.650.000,00;
Le spese si dividono in spese corren-
ti (spese per gestire l‘organizzazio-
ne complessiva ed il funzionamento 
dell’ente (strutture e persone), e spese 
in conto capitale (investimenti per ma-
nutenzioni al patrimonio comunale e per 
nuove infrastrutture).

L’IMPORTANZA 
DEL BILANCIO 
COMUNALE
Il bilancio del Comune è un documento 
che ha un grande valore: descrive le ri-
sorse finanziarie che l’Ente ha a dispo-
sizione, indica da dove provengono e 
come l’Amministrazione comunale de-
cide di impiegarle per il bene della co-
munità. Conoscerlo ti permette di essere 
consapevole di come viene gestita la tua 
città e delle scelte dell’Amministrazione. 
Il bilancio è tuttavia un documento con-
tabile molto complesso: presuppone 
conoscenze specialistiche e utilizza un 
linguaggio tecnico, sicuramente di diffici-
le lettura per gran parte dei cittadini. Da 
qui nasce l’idea che vi avevo anticipato 
nel primo numero del notiziario di descri-
verne gli elementi fondamentali per con-
sentire, anche ai “non addetti ai lavori”, di 
averne una visione d’insieme.

"IL NOSTRO IMPEGNO
PER UN'ADEGUATA AZIONE

AMMINISTRATIVA
NON VIENE MENO"

CLAUDIO ARZENTON (Assessore al Bilancio e Programmazione economica, Patrimonio, Agricoltura)

Le spese correnti possono essere rag-
gruppate nelle seguenti voci:
• spese per il funzionamento dell’ente 
(spese per stipendi del personale di-
pendente, manutenzioni degli immobili, 
utenze degli immobili del Comune, ser-
vizi correlati alla sicurezza del territorio e 
dei cittadini, ecc): € 3.800.000,00;
• rate mutui per circa € 300.000,00 a 
fronte di mutui ancora da estinguere per 
€ 3.300.000,00;
• manutenzione ordinaria e straordinaria 
di strade, piste ciclabili, verde pubblico e 
illuminazione pubblica: € 1.800.000,00;
• gestione dei servizi sociali: € 
1.000.000,00 per interventi assistenziali 
e servizi vari a favore delle fasce deboli; 
• gestione dei servizi scolastici: € 
1.100.000,00 contributo gestione asilo 
nido e scuole varie, servizi di trasporto 
e mensa. Tale voce va confrontata con 
gli introiti versati dalle famiglie che am-
montano ad € 200.000,00, con differen-
ziale a carico dell’amministrazione di € 
900.000,00;
• contributi ordinari ad associazioni cul-
turali, sportive, attività scolastiche, so-
ciali ed assistenziali: € 150.000,00;
• organizzazione di eventi per promo-
zione turistica, culturale e tradizionali 
(Palio, festa del prosciutto, Fiera, Natale, 
ecc): € 150.000,00; 
• altre spese varie: € 150.000,00; 
Le spese in conto capitale finanziate da 
mutui o contributi riguardano le principa-
li opere pubbliche:
• Realizzazione mensa scolastica scuo-
la M. D’Azeglio: € 245.000,00
• Sistemazione viabilità in prossimità di 
Porta Padova: € 700.000,00;
• Valorizzazione Rocca degli Alberi: € 
1.500.000,00
• Ristrutturazione caserma dei Carabi-
nieri: € 130.000;
• Sistemazione Castel S. Zeno: € 995.000,00
I margini di manovra sono estremamente 
risicati: risentiamo anche noi come i privati 
dell’aumento smisurato delle materie prime 
e dei servizi, ed inoltre si profila un taglio 
dei finanziamenti statali. Tuttavia il nostro 
impegno per un’adeguata azione ammini-
strativa non viene meno, capace di essere 
vicina ai cittadini, ai loro bisogni, fornendo 
adeguati servizi. La sfida è impegnativa ma 
allo stesso tempo avvincente, ed è la ragio-
ne principale per la quale ci siamo messi a 
servizio della nostra comunità. ♦

€
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due sere successive, fino alla definitiva 
consacrazione della domenica sera, 
con la consegna del gonfalone che con-
feriva il titolo di Campioni d’Italia.
Già dal sabato mattina, quando singolo, 
grande squadra sbandieratori e musici 
hanno conquistato la finale della sera, 
l’ottimismo serpeggiava, ma nessuno 
osava parlarne. Anzi, la scaramanzia la 

faceva da padrona: “improbabile” era 
l’aggettivo più usato… ma improbabile 
non è impossibile.
Sabato sera, il settimo posto dei musici 

CAMPIONI!

LE BASSE 4X4
Alla scoperta di un territorio
in un modo nuovo 

Lo scorso settembre, Montagnana è 
stata “invasa” da più di mille atleti e 
diecimila persone in tre giorni, in occa-
sione della Tenzone Aurea, il massimo 
campionato nazionale FISB di musici e 
sbandieratori.
Le vie, le piazze, gli slarghi erano un 
susseguirsi di colori, dialetti, suoni di-
versissimi tra loro, eppure straordinaria-
mente armonici. 
Sono stati tre giorni intensissimi, par-
tendo dalla cerimonia inaugurale del 
venerdì sera, il cui momento più alto è 
senz’altro stata l’esecuzione dell’Inno 
di Mameli da parte della nostra Corale 
Martinelli-Pertile, passando per le elimi-
natorie delle due mattine e le finali delle 

Nel corso del 2022, il Comune di Monta-
gnana è risultato assegnatario di un con-
tributo di 35mila euro da parte del GAL 
Patavino grazie al progetto “Le Basse 
4x4”, presentato in collaborazione con il 
Comune di Casale di Scodosia, per la pro-
mozione di un turismo fuori dalle solite vie, 
quasi “offroad”, volto alla valorizzazione di 
punti meno noti del nostro territorio.

Ci siamo posti fin da subito un obietti-
vo importante, quello di scegliere la 
trasparenza e aggiornare i canali infor-
mativi adottati dal Comune per preferire 
strumenti comunicativi chiari e semplici, 
a portata di cittadini, associazioni, enti e 
turisti, per avvicinare la gestione ammi-
nistrativa alla comunità. Una premessa 
è d’obbligo: tutte le iniziative intraprese 
negli ultimi anni non intendono sostituire 
i mezzi più tradizionali, come le locandi-
ne, i comunicati stampa e la pubblicità 
cartacea, ugualmente fondamentali per 
poter raggiungere i cittadini. Tuttavia, 
volevamo adeguare Montagnana a una 
comunicazione sempre più diretta ed 
immediata, diversificando i canali pro-
prio perché sono vari e differenti le infor-
mazioni e i destinatari da raggiungere. 
A questo scopo, di recentissima instal-
lazione è il nuovo totem digitale posi-
zionato a ridosso del semaforo di Porta 
XX Settembre in Viale Spalato. Si tratta 
di uno schermo LCD che proietta sia 
avvisi comunali che locandine di eventi/
manifestazioni, divenendo un vero pun-
to informativo strategico anche grazie 

 ▶ Totem per la comunicazione istituzionale

 ▶ Lo scorso settembre a  Montagnana il campionato nazionale FISB di musici e sbandieratori

"QUESTI RAGAZZI
HANNO SCRITTO LA STORIA 

ESPRIMENDO AL MEGLIO
LA NOSTRA OSPITALITÀ"

ELISA ROSSETTO (Assessore a Commercio e Attività Produttive, Turismo, Cultura,Politiche Giovanili, Innovazioni tecnologiche e sistemi informativi)

e i due ori di grande squadra e singolo 
hanno strappato più di qualche lacri-
muccia anche alle scorze più dure. Un 
passo in più… 
Domenica mattina, la conquista del-
la finale da parte di coppia e piccola 
squadra rendeva quei sogni un pizzico 
più reali, ma come in ogni gara “rigore 
è quando arbitro fischia”, per dirla alla 
Vujadin Boskov. Certo che la combinata 
era davvero lì, a portata di mano.
Chissà cosa pensavano i nostri alfieri 
mentre calcavano il porfido della strada, 
preparandosi ad entrare in piazza la do-
menica sera. Io so quello che ho visto 
negli sguardi che ho incrociato: consa-
pevolezza, fiducia, voglia di vincere. In 
quel momento ho capito davvero che sì, 
“improbabile” era diventato improvvisa-
mente “possibile”.
Sesto posto nella coppia, argento nel-
la piccola squadra (a soli 0,08!) e via 
ai festeggiamenti, ormai incontenibili: 
campioni, campioni, campioni per l’un-
dicesima volta!
Penso di esprimere il pensiero di tutti 
quelli che hanno assistito a questa im-
presa dicendo che quei ragazzi e quel-
le ragazze che abbiamo visto crescere 
sia come persone sia come atleti hanno 
scritto la storia, ancora una volta. E l’han-
no fatta rendendoci partecipi di tutto, e 
permettendoci di esprimere al meglio la 
nostra ospitalità e la nostra capacità di 
far sentire tutti a casa loro. Con loro, ha 
vinto l’intera Montagnana. ♦

NUOVO TOTEM DIGITALE 

Il progetto, realizzato dall’Ufficio Cultura, 
l’associazione Murabilia e Glass Studio, 
è stato un viaggio lungo un anno, cui 
hanno partecipato circa 400 persone, 
registrando il sold-out 
ad ognuno degli 11 
appuntamenti, indipen-
dentemente che si sia 
trattato di una passeg-
giata, una biciclettata 
o un appuntamento più 
stanziale.
Abbiamo offerto ai vi-
sitatori occhi e modi 
nuovi per guardare il nostro territorio, 
passando dal centro storico agli itinerari 
naturalistici, dedicando anche appun-

tamenti specifici ai portatori d’interesse 
(blogger e titolari di strutture ricettive).
Il sentimento più diffuso, riscontrato tra 
chi ha partecipato, è stata la meraviglia, 

ma non solo dei 
turisti; la cosa 
più bella è stata 
vederla dipin-
ta anche negli 
occhi dei mon-
tagnanesi che 
hanno scelto, 
forse spinti dalla 
curiosità, di darsi 

un’opportunità: quella di re-innamorarsi 
della loro meravigliosa città. ♦

alla sua posizione centrale (a ridosso 
della stazione, della fermata dei bus, 
di un ampio parcheggio e dell’accesso 
alla città). Apprezzabile da ogni passan-
te, potrà colmare la distanza verso chi 
non utilizza canali digitali, ottenendo una 
vera comunicazione a 360°!
La pagina Facebook ufficiale “Città 
di Montagnana” è in costante crescita, 
con una pubblicazione ben consolidata 
e oltre 3600 profili di persone – non solo 
montagnanesi, ma di tutto il territorio – 
che seguono l’aggiornamento delle atti-
vità. Rappresenta una cassa di risonanza 
fondamentale anche per le preziose atti-
vità di scuole, enti ed associazioni locali, 
permettendo a chiunque di apprezzare la 
nostra città. Abbiamo deciso di creare un 
unico profilo, riconoscibile e istituzionale, 
perché crediamo che l’informazione al 
cittadino non debba essere confusa con 
quello che ognuno di noi, singolarmente, 
può e vuole scrivere sui social. 
Ci teniamo a ricordare che ogni Consi-
glio Comunale viene registrato in diretta 
per chiunque volesse seguirne i lavori, 
permettendo di comprendere le strate-
gie e le motivazioni alla base dell’ammi-
nistrazione pubblica. Ogni registrazione 
è archiviata, quindi può essere guardata 
anche in un secondo momento. Inoltre, 
è sempre attiva “Municipium”, l'app 

Già in funzione per la 
comunicazione istituzionale

municipale gratuita ufficiale per comuni-
care verso i cittadini: un facile accesso 
a comunicazioni, avvisi, informazioni di 
protezione civile, mappe, calendario dei 
rifiuti e tutti i servizi comunali interattivi. È 
nostra intenzione creare anche un vide-
o-tutorial per rendere ancora più facile il 
suo utilizzo, in modo che ognuno possa 
utilizzare questo strumento immediato. ♦

"UN PROGETTO
PER OFFRIRE AI VISITATORI

L'OPPORTUNITÀ DI 
REINNAMORARSI

DELLA NOSTRA CITTÀ"

GIORGIA MIOTTO (Consigliere delegato a Politiche Giovanili e Cultura)

NUOVO LOGO 
Per la nostra biblioteca

L
La Biblioteca di un paese è, per definizio-
ne, il luogo in cui si raccoglie la produzio-
ne letteraria e la si mette a disposizione 
della città intera. In biblioteca non si paga 
nulla, e può accedervi chiunque.
Insomma, è un luogo di tutti. E proprio 
perché lo sia sempre di più, quest’anno 
l’Amministrazione Comunale ha voluto 
fare un passo ulteriore in più in questa 
direzione, chiedendo ai nostri ragazzi 
dell’anno scolastico 2022-2023 di rea-

ELISA ROSSETTO (Assessore a Commercio e Attività Produttive, Turismo, Cultura,Politiche Giovanili, Innovazioni tecnologiche e sistemi informativi)

lizzarne il logo, attraverso un concorso a 
premi.
La classe vincitrice è risultata essere la 
4ªA della Scuola Primaria M. D’Azeglio, 
che ha presentato il logo che vedete qui 
sotto in foto e che vedrete nelle locandi-
ne promozionali delle attività della Biblio-
teca.
I lavori pervenuti sono stati tutti di altissi-
mo livello, e davvero da queste pagine 
vorrei ringraziare tutti i ragazzi e tutte le 
insegnanti che si sono dedicate allo sco-
po, accompagnandoli con entusiasmo e 
con passione in un percorso grafico che 
svela tutto l’impegno messo; per questo 
motivo ho ritenuto opportuno assegnare 
anche tre menzioni speciali: al disegno 

più emozionante (1ªC della Scuola Se-
condaria di Primo Grado dell’Educan-
dato Statale S. Benedetto), più originale 
(1ªA della Scuola Secondaria di Primo 
Grado dell’Educandato Statale S. Be-
nedetto) e più creativo (1ªC dell’Istituto 
Comprensivo Luigi Chinaglia).
Che orgoglio, vero? ♦
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LAVORI
PUBBLICI

POLITICHE 
SOCIALI

Successo confermato:
Soggiorni estivi al mare ed in 
montagna anche per il 2024

PAOLA BARBIERATO (Assessore a Lavori Pubblici e Manutenzioni, Urbanistica ed Edilizia Privata, Politiche Sociali e Istruzione)

Q L
Questa estate l’illuminazione pubblica di 
Via Altiero è stata interessata da un pro-
lungato guasto che ha reso necessario 
un intervento importante in termini eco-
nomici e di tempistiche.  La riparazione 
della linea esistente avrebbe richiesto la 
demolizione del marciapiede, riasfaltato 
solo poco prima delle ultime elezioni am-
ministrative purtroppo senza considerare 
che la sottostante linea della pubblica 
illuminazione presentava cavidotti e lam-
pioni obsoleti. È stato deciso di preser-
vare l’integrità dello stesso marciapiede 
optando per una soluzione alternativa 
con l’installazione di una nuova linea di 
illuminazione sul lato opposto della via. 
La realizzazione ha comportato scavi, la 
posa di cavidotti e l’installazione di nuovi 
lampioni a LED. Questa scelta sulla va-
lutazione dei numerosi vantaggi offerti: 
maggiore luminosità e durata delle appa-
recchiature, e soprattutto minor consumo 
di elettricità.  Scusandomi per i disagi rin-
grazio i concittadini per la comprensione 
dimostrata prima e durante i lavori.
È stato avviato un importante progetto 
di rifacimento e miglioramento della pa-
vimentazione di alcune vie e marciapiedi 
della città. Nel centro, utilizzando mate-
riali tradizionali come la martellina ed il 

L’Amministrazione ha attivato il servizio 
dei pasti a domicilio, un servizio comple-
mentare all’assistenza domiciliare, volto a 
dare risposte assistenziali di tipo sociale 
al fine di garantire al cittadino autonomia 
di vita e permanenza nella propria abi-
tazione e nel proprio ambiente familiare, 
evitando, per quanto possibile, ricoveri 
impropri in strutture sanitarie o in case 
di riposo. È rivolto alle persone che ab-
biano compiuto 70 anni salvo eccezioni 
particolari per cui, tale soglia decade. I 
pasti verranno preparati freschi ogni gior-
no presso la cucina della Scuola Mazzi-
ni dove è già attivo il servizio mensa per 
le scuole della città e, grazie ad un team 
dedicato di operatori, saranno consegnati 
direttamente a casa dei richiedenti.
Prosegue l’iter per l’apertura del nuovo 
Centro Ricreativo dedicato agli anziani. 
Questo spazio accogliente offrirà una 
serie di attività, incontri e svago dove le 
persone potranno trascorrere del tempo 
piacevole e stimolante, mantenendo attiva 
la mente ed il corpo. Attualmente stiamo 
lavorando per completare tutte le fasi ne-
cessarie per l'apertura della struttura. La 
ricerca di un edificio adatto alle esigenze 
degli anziani si è rivelata più complessa 
del previsto dovuta alla necessità di trova-
re un edificio privo di scale o con soluzioni 
alternative per garantire l’accessibilità si-
tuato inoltre, in prossimità del centro.
Un invito a condividere tempo e passio-
ni, "diventa volontario." Per sostenere, 
potenziare o creare nuove iniziative ab-
biamo istituito il Registro dei volontari. Il 
volontariato è un’opportunità unica per 
mettere a frutto le proprie competenze, 
le proprie passioni e creare un impatto 
positivo nella nostra comunità.  Ogni con-
tributo, per quanto piccolo possa sem-
brare è un gesto di grande generosità e 
solidarietà e può fare la differenza. Per 
maggiori informazioni vi invitiamo a pren-
dere contatto con gli uffici Comunali. Un 
ringraziamento sincero a tutti i cittadini 
che già operano, perché la generosità e 
partecipazione attiva non è mai una cosa 
scontata. ♦

porfido, sono già terminati i lavori in Piaz-
za Martiri della Libertà, Via Berga, Via 
Berghetta. Rimane da ultimare Via San 
Giovanni.  Le vie esterne al centro urbano 
interessate da nuova asfaltatura (alcune 
anche da rifacimento dei marciapiedi) 
sono Via San Cesareo, Via C. Storni, Via 
G. Beccari, Via Lamberti, Via Argine Pa-
dovano, Via Adua, Via Caduti di Cefalo-
nia, Via Fossa di Buoso, Via Fiumicello, 
Via Pescara, Via Circonvallazione Sud 
(parte) e Via 4 Novembre.    Sono inoltre 
in itinere continui interventi di manuten-
zione stradale per garantire la sicurezza 
e la praticabilità delle nostre vie. Grazie 
ai fondi del PNRR è in corso la riqualifi-
cazione di Piazza Trieste, con una serie 
di interventi mirati all’ammodernamento e 
potenziamento dell’illuminazione assicu-
rando al contempo la riduzione dei con-
sumi energetici, la sistemazione dell’ar-
redo del verde con relativo impianto di 
irrigazione.
Un passo verso la mobilità sostenibi-
le. Dal mese di novembre, sono in fun-
zione nel territorio tre nuove colonnine a 
doppia postazione per la ricarica delle 
auto elettriche.  Per garantire una facile 
fruizione anche per i non residenti, le tre 
colonnine, sono state posizionate in tre 
parcheggi chiave: Ex Fornaci in Via Cir-
convallazione, Punto di Primo Intervento 
in Via Lovara e quello in Viale Spalato. 
Ogni colonnina dispone di due punti di 
attacco e due di esse sono dedicate alla 
ricarica normale mentre una di ricarica 
veloce. ♦

I soggiorni estivi sono attivi da due anni e 
siamo orgogliosi di vedere come il grup-
po si sta incrementando e consolidando 
dimostrando che l’iniziativa, condivisa 
con Auser, è stata accolta con entusia-
smo e che gli anziani hanno apprezzato 
l’opportunità di trascorrere del tempo as-
sieme con l’opportunità di socializzare, di 
creare nuove amicizie e condividere nuo-
ve esperienze. Invitiamo tutti gli anziani 
interessati a partecipare ai prossimi sog-
giorni estivi a contattare gli uffici comunali 
al n. 0429 81247 ( interno 7). ♦
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SSin dal nostro insediamento abbiamo 
posto lo sport pei i nostri ragazzi al 
centro del progetto, sia nell'organizza-
zione di nuove progettualità di natura 
sportiva sia nell'ottica di dare corso 
ad alcuni interventi indispensabili sulle 
strutture esistenti.
Quanto alle progettualità sportive, 
è oramai cosa consolidata il progetto 
"Sport e inclusione sociale", che an-
che per il 2023 ha visto pressoché tut-
te le nostre associazioni, cui va il mio 
più sincero plauso, impegnate sia con 
i bimbi delle nostre scuole sia con gli 
ospiti della Fondazione Franchin e del-
la Cooperativa Crescere Insieme.
Il tutto si è poi, per il secondo anno 
consecutivo, concluso con la mani-
festazione "Sport & Wellness 2023" 
che a settembre ha visto oltre 40 asso-
ciazioni invadere il centro storico ed il 
vallo in una due giorni di puro sport e 
partecipazione sociale. Il progetto pro-
seguirà ovviamente anche per il 2024 
con le medesime fondamentali finalità.
Parlando di interventi sulle struttu-
re sportive, non si può non esordire 
dal palazzetto ex-GIL che, a seguito 
della completa sistemazione della 

MARCO FAVERO (Consigliere delegato a Sport e Sicurezza)

LO SPORT
SI FA BELLO 

copertura, è stato dotato anche di un 
nuovo, efficientissimo impianto di illu-
minazione e miscelazione dell’aria che 
è andato a sostituire l'ormai vecchio e 
poco funzionale impianto precedente. 
Di questo dobbiamo ringraziare l'As-
sociazione Pallacanestro Montagna-
na che ha dato il via al percorso, con il 
doveroso supporto dell'Amministrazio-
ne Comunale che ha saputo credere in 
un'esigenza sportiva ormai indispen-
sabile. Il tutto è stato inaugurato in uno 
splendido sabato pomeriggio in occa-
sione della presentazione di tutte le 
squadre in un tripudio di colori (foto). 
Con l'occasione 
abbiamo dato 
anche il bentor-
nato alla catego-
ria "amatori". In 
questi giorni infi-
ne è stata anche 
acquistata nuova 
rubinetteria per 
gli spogliatoi.
È la volta poi 
d e l l ' i m p i a n t o 
sportivo del Pra-
to della Valle, i cui campi da allena-
mento da quest'anno potranno vantare 
un nuovo impianto di illuminazione 
grazie ad un importante investimento 
comunale
Sempre in ottica calcio, ci siamo poi 
occupati della completa sostituzione 
delle reti del campo sportivo di Bor-
go San Marco, dove ogni sabato gio-
cano i giovani dell'AC Montagnana. A 
breve anche gli spogliatoi saranno in-
teressati da un intervento manutentivo.
Anche la pallavolo non è stata certa-
mente dimenticata: finalmente da que-
sta stagione sportiva ha infatti a dispo-
sizione (per la prima volta!) un nuovo 
schermo multimediale in grado non 

solo di svolgere la classica attività di 
segnapunti, garantendo così la rego-
larità delle gare, ma anche di piatta-
forma su cui proiettare video- tutorial e 
quanto necessario sia per le atlete sia 
per gli studenti che quotidianamente 
animano la palestra della scuola Chi-
naglia.
Infine, ma non certo per importanza, 
ricordiamo l'acquisto di un nuovo de-
fibrillatore che abbiamo fatto installa-
re in collaborazione con la Parrocchia 
di Montagnana presso gli impianti del 
Villaggio della Gioventù, Si è trattato 
di un intervento fortemente voluto da 

questa Ammi-
nistrazione, per 
tutelare i nu-
merosi ragazzi 
che soprattutto 
nei mesi estivi 
animano quei 
luoghi, oltre alle 
diverse asso-
ciazioni sportive 
che sempre più 
spesso vi prati-
cano la loro atti-

vità durante tutto il corso dell'anno.
Voglio concludere con un saluto af-
fettuoso rivolto agli amici del grup-
po subacqueo di Montagnana, che 
quest'anno ha spento le sue prime 40 
candeline festeggiandole in una bel-
lissima due giorni di convegni e rap-
presentazioni video fotografiche, ed 
agli atleti della "musashi karate dojo" 
che nei recenti mondiali tenutisi in Ca-
nada (Calgary) han saputo rappre-
sentare con orgoglio non solo il nostro 
tricolore ma anche i colori della nostra 
città conquistando numerose meda-
glie che avremo modo di festeggiare 
tutti insieme. Che abbia portato bene 
l'aperitivo con l'atleta? ♦
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Ma che è presente anche il resto 
dell’anno all’interno della propria co-
munità, impegnato a diffondere la 
conoscenza del territorio e la cultura 
dell'auto-protezione e prevenzione. 
Il Volontario di Protezione Civile è colui 
che, per sua libera scelta, svolge l'at-
tività di volontariato in favore della co-
munità e del bene comune, nell'ambito 
delle attività di Protezione Civile, met-
tendo a disposizione il proprio tempo, 
le proprie attitudini e capacità, parte-
cipando alla formazione ed acquisen-
do nuove competenze ed evolvendo 
quelle pregresse, per concorrere ai bi-
sogni della comunità, in modo gratuito, 
senza fini di lucro, ed esclusivamente 
per fini di solidarietà. 
Il Gruppo Comunale di Protezione Civi-
le di Montagnana cerca nuovi membri; 
caratteristiche richieste sono buona 
volontà, moralità, affidabilità e spirito 
di squadra. Poi ognuno contribuirà alle 
attività in base alle proprie capacità.
Per info Marco Gemmo – coordinatore 
3407402774. ♦

Nei momenti di bisogno e di grandi 
emergenze nazionali, tanti sono dispo-
nibili a dare il proprio aiuto. 
Ma solo chi è adeguatamente prepa-
rato formato può dare un contributo 
efficace. Diventando volontario di pro-
tezione civile, si entra a far parte di un 
gruppo di persone in cui l’unione e l’or-
ganizzazione fanno la forza. 
Un gruppo che è in grado di aiutare 
i cittadini e fornire supporto alle altre 
componenti del sistema di protezione 
civile come vigili del fuoco, forze arma-
te e di polizia, corpo forestale, servizi 
tecnici nazionale e strutture del servi-
zio sanitario nazionale nei momenti di 
emergenza. 

MARCO FAVERO (Consigliere delegato a Sport e Sicurezza)

PROTEZIONE 
CIVILE 

N

in grado di meglio illuminare l'area renden-
dola di conseguenza più sicura
Nuove telecamere sono invece in corso 
di installazione lungo la pista ciclabile che 
conduce al Cimitero Maggiore.
Contestualmente è stato avviato un pro-
getto che prevede una maggior presenza 
degli agenti di polizia locale sul territo-
rio soprattutto nelle fasce serali e lungo le 
arterie cittadine al fine di meglio controlla-
re il problema dell'eccessiva velocità con 
cui troppo spesso vengono percorse dalle 
auto.
Proprio in tal senso, in questi giorni stiamo 
procedendo con la collocazione di nume-
rosi dissuasori sulle strade comunali cui 
seguirà altresì la realizzazione di passaggi 
pedonali rialzati soprattutto di fronte gli 
accessi scolastici, questo al fine primo di 
garantire una maggior sicurezza dei nostri 
studenti nelle fasi di entrata ed uscita dalle 
scuole.
Da ultimo, ma non certo per ordine di im-
portanza, procede senza sosta il confronto 
con RFI al fine di ottenere l'area denomi-
nata ex scalo merci della stazione treni 
col chiaro obiettivo di ripulirla, illuminarla, 

Nel corso di questi mesi è proseguito a 
grandi passi il progetto Montagnana cit-
tà sicura che ha avuto il suo esordio sin 
dall'ottobre 2021.
Ci siamo in modo particolare occupati 
della messa in sicurezza di alcune aree 
ritenute particolarmente sensibili e me-
ritevoli di attenzione perchè, ad esempio, 
maggiormente frequentate dai nostri bimbi. 
Mi riferisco in particolare alle aree adibite a 
parco giochi site in Piazza Martiri della 
Libertà ove di recente è stata installata una 
nuova telecamera.
Un'ulteriore è invece stata installata al ter-
mine del parco di via Dresseno a comple-
tamento di un progetto di messa in sicurez-
za dello stesso che oltre all'installazione di 
nuove telecamere ha visto la sostituzione 
dei vecchi punti luci con nuove lampade 

A DIFESA
DEL CITTADINO

munirla di telecamere e farne un parcheg-
gio utile e sicuro per tutti i pendolari che 
quotidianamente si recano in stazione. 
Così facendo andremo a liberare dal traf-
fico non solo viale Spalato ma anche le nu-
merose vie adiacenti la stazione dei treni. 
Confido che nell'arco dei prossimi mesi la 
procedura con RFI possa concludersi.

Andando poi al tema inerente la violenza 
di genere, anche nel 2024 si terrà, per il 
terzo anno consecutivo, il corso Women 
Security Project che verrà presentato sa-
bato 17 febbraio alle 15.00 presso la sala 
veneziana di Castel San Zeno ed avrà la 
sua prima lezione martedì 5 marzo presso 
la palestra delle scuole Mazzini
Quanto alle scuole, con la collaborazione 
della Sun Fitness di Montagnana, è stato 
proposto un progetto volto all’educazione 
ed al rispetto del prossimo nella costante 
lotta contro il bullismo che ci vede come 
amministrazione sempre in prima fila. Sem-
pre in tal senso, ma questa volta grazie alla 
costante collaborazione di Legio’s Team 
anch’essa di Montagnana, anche per il 
2024 porteremo agli studenti il forte mes-
saggio del campione Alessio Sakara che 
dopo l’interessante ed apprezzato inter-
vento del 2023, tornerà a trovarci.♦



14 Montagnana in Comune | Dicembre 2023 

T

UN PARCO
DA TUTELARE

UNA PERIZIA SULLO STATO
DI SALUTE

DEL PARCO MAZZINI

Tra tutti i passaggi propedeutici alla co-
struzione ormai prossima del nuovo Asilo 
Nido di Montagnana ha trovato posto, 
anche per la ferma volontà dell’ammi-
nistrazione comunale, una perizia det-
tagliata dello stato di salute del parco 
“Mazzini”; da molto tempo, infatti, questa 
grande area verde della città attendeva 
una valutazione che ne certificasse lo 
stato di salute e indicasse il necessario 
da fare per una sua tutela e salvaguardia. 
A tal fine è stata commissionata una peri-
zia tecnica su tutti i tigli presenti nel parco 
al dott. Sergio Sgrò, esperto di certificata 
fama e che già ha provveduto a stilare 

Posizionati tre nuovi contenitori per 
la raccolta dell'olio vegetale esausto. 
Nello specifico sono stati installati, 
con apposita segnaletica, nella zona 
di Borgo Frassine lungo la Strada Pro-
vinciale 19 nello spiazzo adiacente la 
scuola Materna, in via Jacopo Parisato 
all'altezza del campetto da calcio, in 
zona San Zeno in via Ca' Megliadino 
adiacente al Monumento ai Caduti. Il 

ROBERTO VOLPATO (Consigliere delegato alle Scuole, Ciclabili e Borghi

rendiconti di valutazione, manutenzione 
ed intervento su realtà ancor più ingenti 
di quella qui in questione quale, a titolo 
d’esempio, quello su tutto il patrimonio 
arboreo della città di Este. Il lavoro del 
dott. Sgrò sulle 79 piante presenti non si 
è limitato ad un’a-
nalisi visiva del-
le stesse bensì 
procedendo, con 
particolari stru-
menti, ad una ri-
levazione “densi-
tometrica” per acquisire in più punti del 
fusto il reale stato di salute dell’albero. 
Nella relazione finale sono risultate di-
verse criticità, molte dovute anche a un 
intervento maldestro di capitozzatura 
effettuato anni fa che ha danneggiato lo 
stato di molti tigli: in alcuni casi, ben 19 
per la precisione, la condizione di alcuni 
di loro è stata definita “molto grave” col 
conseguente consiglio dell’abbattimen-
to per il potenziale rischio di caduta o di 

parziale rottura. Nelle restanti alberature 
dichiarate con danni lievi o modesti si è 
comunque prescritta una riduzione di 
almeno un terzo dell’altezza odierna per 
consentire alle stesse un futuro di vita più 
sostenibile a salvaguardia della loro sa-
lute. L’amministrazione ha già ribadito a 

più riprese ed in più sedi la 
volontà di ripristinare in loco 
le piante che verranno per 
forza di cose abbattute e già 
ha dimostrato la disponibilità 
a collaborare ancora col dott. 
Sgrò per seguire le eventua-

li sue indicazioni per una manutenzione 
più attenta in futuro di tutto il parco. ♦

FEDERICA SCARMIGNAN (Vicesindaca, Personale, Ambiente ed Ecologia,
Edilizia Residenziale Pubblica, Identità Veneta, Viabilità Extraurbana, Trasporti, Pari Opportunità)

Nuovi contenitori
per l’olio esausto

servizio di raccolta è totalmente gratu-
ito per la cittadinanza. Infine, è in pro-
gramma il posizionamento di altri due 
contenitori uno a Borgo San Marco e 
uno all'interno del parcheggio pubbli-
co in via Circonvallazione Nord. ♦

Nelle scorse settimane sono stati in-
stallati in centro storico alcuni conteni-
tori per la raccolta delle deiezioni cani-

Per la raccolta
delle deiezioni canine

ne. I nuovi cestini sono stati posizionati 
vicino alle aree verdi e in prossimità 
degli ingressi pedonali d’accesso al 
centro. Si ricorda alla cittadinanza che 
è obbligo dei proprietari raccogliere i 
bisogni fisiologici dei nostri amici ani-
mali quando ciò accade su suolo urba-
no, all'interno di parchi e giardini o nei 
luoghi aperti al pubblico. Tale dovere 
vige anche nell'area cani al Parco Fiu-
micello. Un semplice gesto che aiuterà 
a mantenere la nostra città più pulita e 
decorosa. ♦



di Piovan


